
济宁400多处居民小区有“业委会”的不到1/4

成立业主委员会咋就这么难
本报济宁6月18日讯 (记者

范少伟) 近日，记者采访中
了解到，济宁市城区成立业主
委员会的小区不足四分之一，
真正发挥作用的少之又少。业
主维权意识差，各方利益暗中
纠结，各级关系不理顺等都是
业主委员会难以发挥作用的重
要原因。

新世纪花园小区有12幢楼
共460多户业主，上房9年了，一
直没有业主委员会。贴了四五
次成立业主委员会的通知，但
业主并不积极，每次到会者不
足十人，这让新世纪花园小区
永胜物业公司相关负责人小李
挺头疼。

“平时工作忙，自己的事情
都做不完，没有时间管小区里
的事。”在记者采访过程中，不
少业主这样回答。大石桥社区
居委会主任李清奎说，业主之
间互不了解，响应小区成立业
主委员会的人不多，大部分业
主一直在观望，除非影响集体
利益的事情发生，平常联系很
少。

记 者 在 采 访 中 发 现 ，许
多业主对“业主委员会”、“业
主大会”并不了解。虽然根据

《 山 东 省 物 业 管 理 条 例 》和
《 济 宁 市 物 业 管 理 办 法 》规
定 ，业 主 已 入 住 面 积 的 比 例
达到百分之五十以上或者业
主已入住户数的比例达到百
分 之 五 十 以 上 ，由 街 道 办 事
处 、乡 镇 人 民 政 府 在 三 十 日
内 组 建 业 主 大 会 筹 备 组 。但
在 实 际 过 程 中 ，几 乎 没 有 街
道或者乡镇主动指导小区成
立业主委员会。

“ 除 非 小 区 存 在 很 大 的
矛 盾 或 者 纠 纷 ，街 道 很 少 直
接管理小区物业的工作。”一
位不愿透露姓名的街道办事
处 工 作 人 员 说 ，街 道 没 有 专
门的人员和科室负责这项工
作 ，都 是 业 主 与 物 业 公 司 矛
盾 激 化 无 法 调 和 时 ，街 道 办
事 处 才 介 入 ，各 级 关 系 不 理
顺，体制不健全，也是业主委

员会难以发挥作用的重要原
因。

“济宁市约有400个小区，
成立业主委员会的不到四分
之一，到建委部门备案的少之
又少。”济宁市城建综合开发
中心相关负责人说，今年是济
宁市“物业管理年”，最近印发
了《进一步加强济宁城区物业
管 理 工 作 的 实 施 意 见 》的 通

知，按照“重心下移、权责统
一、属地管理、集中处罚”的总
体原则，理顺各区政府，乡镇
政府(街道办事处)以及社区居
委会等相关部门的职责，通过
推进物业管理工作重心下移，
逐步建立符合济宁市实际的
物业管理体制，推动济宁市城
区物业服务行业健康快速发
展。

她为市民

免费理了8年发

本报济宁6月18日讯 (见习记者
高雯) 她叫姚凤霞，是济宁市职业

培训中心的培训教师，在美发培训岗位
上磨练了11年，培训了很多下岗职工。
自2003年开始，她就在济宁市就业服务
中心楼下为市民免费理发。

回想起八年前，姚凤霞说：“那时候
来的市民还比较少。我就带着学员在路
两边喊，来理发吧，免费理发。”

2002年，姚凤霞来到中心任教时，
来学习美发的只有一名下岗职工。“一
开始，条件很简陋，学员自备剪刀和用
具，硬件软件设施都很差。”姚凤霞说。
为了让学员有实践场所，2003年，她向
中心申请一个为市民免费理发的实践
场地。“这个想法一提出，中心的领导跟
综合执法等部门协商，允许我们在中心
楼下设点，为市民免费理发。”姚凤霞
说。

一开始，有些市民不大好意思，她
和学员就主动推介，后来来理发的人逐
渐多了，有的市民还介绍自己的亲朋好
友一起来。“我从前年开始，一直在这里
理发，在理发店理一次要10块钱，在这
里免费就理了。对我们有年纪的人来
说，这里又省钱，理的又好。”正在排队
等候理发的徐军老人说。

济宁市职业技能培训中心主任张
馗介绍，姚凤霞对待工作很认真，为市
民免费理发的想法是她提出来的。11年
来，中心帮助约2万名下岗职工成功再
就业，美发方向约帮助了3000名学员就
业。姚凤霞现在过了退休的年龄。但她
打算再带几批学员，再下岗。
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